
明年起逐步停发磁条银行卡

全国

POS

机和

ATM

机基本完成改造，“插卡”消费将成主流

我国银行卡产业升级进入全“芯”发展

时代。中国银联

20

日发布消息，截至

2014

年

第三季度末，银联芯片卡（金融

IC

卡）累计发

卡量突破

10

亿张。 根据中国人民银行部署，

10

月底前全国

POS

机将关闭芯片银行卡降

级交易，芯片卡支付将告别“刷卡”，迎来“插

卡”时代。 从明年开始，经济发达地区新发行

以人民币结算的银行卡应为芯片卡，磁条卡

将逐步停发。

作为磁条卡的升级，芯片银行卡不仅在

安全性上有很大提升，而且具有更便捷丰富

的功能。 央行从

2011

年开始推广芯片卡，虽

然存量银行卡中芯片卡只占两成，但新发银

行卡中芯片卡已占到了九成。 芯片卡的受理环

境也日渐完善。 全国

99.6%

的

POS

机和

99.5%

的

ATM

机已完成芯片卡插卡支付改造。

目前，我国芯片银行卡绝大多数同时还

带有磁条支付功能。 央行有关负责人表示，

由于收银员长期养成的刷卡使用习惯，芯片

卡在受理中仍然存在降级使用磁条的情况，

使其安全优势尚未得到充分发挥。 今后将逐

步关闭这种降级交易。 此前，全国

ATM

机已

在

8

月底完成了关闭芯片银行卡降级交易。

央行要求，下一步，各商业银行要在

12

月底前完成改造， 关闭其他线下渠道终端上

的此类降级交易。

2015

年起在经济发达地区

及重点行业领域新发行的、 以人民币为结算

账户的银行卡应为芯片卡。

原有磁条卡仍可正常使用。 央行有关负

责人特别指出， 在经济不发达地区仍然允许

磁条卡发行。对存量巨大的磁条卡，将采取自

然淘汰的方式， 逐步引导商业银行开展磁条

卡更换芯片卡工作。

(

据《新民晚报》

)

昆明市委常委、

常务副市长李喜

接受组织调查

据中央纪委监察部网站消息， 昆明市

委常委、 常务副市长李喜因涉嫌严重违纪

违法，目前正接受组织调查。 （据新华网）

湖北宜昌江段

一货轮沉没

涉事江段已禁航

记者从宜昌海事局获悉，

２１

日下午

３

时许， 一艘货船在长江宜昌段宝塔河水域

沉没。 船上

１０

名船员已全部被救起。

据现场救援的宜昌海事局工作人员介

绍，

２１

日下午

３

时

１０

分左右，重庆市夔峡

船务有限公司下属的夔峡

６０９

号货轮从重

庆出发下水航行至长江宜昌宝塔河附近水

域 （烟收坝

２

号红浮长江中游里程

６２２

公

里）处，船舶中部突然发生断裂，随后沉没。

事发时，船上载有

４９７５

吨钛精矿石。

事发后， 宜昌海事局派巡逻艇迅速前

往救援。截至当天下午

５

时，救援排险工作

仍在进行，涉事江段已被禁航。 （据新华网）
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梁振英:将适时考虑披露外部势力参与占中证据

香港特区行政长官梁振英

２１

日表示 ，

“占中”有外部势力参与的讲法并不是猜测，

将在适当时候作适当考虑以决定会否披露证

据。

梁振英

２１

日上午出席行政会议前会见传

媒时表示，香港作为中国一部分，同时亦是一

个高度开放的城市，一直以来，香港所处的国

际环境相当复杂， 香港社会对这个问题有一

定认知。

梁振英说，早前在访谈节目中说过，“在

‘占中’这个问题上是有外部势力参与的”，这

个讲法并不是猜测，作为政府的负责人，他有

责任知道这些事情。

至于是否要公开这些证据， 梁振英说，相

信任何一个政府在知道这些事情时，都要面对、

都要处理。 至于应该怎样披露，或是把这些证

据拿出来，“我看在适当时候，我们会作适当考

虑。 ”

对于特区政府与学联代表即将就政改问

题展开对话，梁振英表示，相信市民大众欢迎

政府能够和学联代表就政改问题展开对话，

一次对话未必能够解决所有问题， 但能够对

话毕竟是一个好的开始。

他说，香港是一个法治社会，在政改问题

上， 我们一定要跟从基本法和人大常委会有

关的决定去落实。 特区政府和社会大众都要

务实，在对话的过程当中，讨论、探索一些在

基本法里面没有的规定， 或者不符合基本法

的一些要求，是不能够让我们在

２０１７

年达致

行政长官普选的。 （据新华网）

中国将开启依法治国新时代

———国际社会瞩目中共十八届四中全会

中国共产党第十八届中央委员会第四次

全体会议于

10

月

20

日至

23

日在北京召开。

国际社会普遍认为，相信此次中共十八届四

中全会将成为中国法治建设进程中的重要里

程碑，也将为中国发展进程注入新的推动力。

俄罗斯国家通讯社塔斯社总编阿布哈京

告诉记者，他曾在中国工作十余年，对中共十

八届四中全会十分期待。 阿布哈京认为，四

中全会专门讨论依法治国意义重大。 依法治

国在

1997

年写进中共十五大报告，成为中国

共产党领导人民治理国家的基本方略，两年

后，依法治国写入中国宪法。 十多年来，中国

法治建设的实践更加丰富，法治观念也更加

深入人心，相信十八届四中全会将推动中国

法治建设迈上新台阶。

新加坡南洋理工大学拉惹勒南国际关系

研究院高级研究学者胡逸山在接受记者采访

时表示，作为全球第二大经济体，随着中国逐

步迈向小康社会， 中国国家治理的现代化已

到了刻不容缓的阶段， 因此本次中共十八届

四中全会把依法治国作为主要议题来讨论是

顺应时代要求。对于中国这样的大国，依法治

国的实践不仅关系到中国的经济繁荣、 政治

稳定和长治久安， 也关乎全球经济的繁荣和

稳定。 世界舆论密切关注中共召开十八届四

中全会， 期待中共十八届四中全会取得巨大

成功，并为中国未来发展奠定坚实基础。

南非高等法院律师迈克尔告诉记者，十

八届四中全会是首次以依法治国为议题召开

的中共中央全会， 体现了中国共产党在国家

治理能力上的又一次进步。 中国经济正处于

转型期， 依法治国会更有利于促进中国经济

快速、平稳发展。期盼中共十八届四中全会能

取得圆满成功， 为广大发展中国家树立一个

依法治国的榜样。

德国全球和区域研究中心中国问题研究

专家倪宁灵博士对记者表示， 中共十八届四

中全会以依法治国作为主要议题， 突显了会

议的重要性。 中国新一届领导集体努力在促

进经济发展的同时全面推进依法治国， 我们

看到中国在这方面取得了很好的成就。 中国

有自己独特的发展模式和发展经验， 这对于

世界其他地区来说也是宝贵的财富， 对于德

国、欧洲和世界具有重要意义。

（据《人民日报》）

刘兰芳：

文艺需要动真格

而不是炒作

10

月

21

日，中国文联副主席、中

国曲协名誉主席、 评书表演艺术家刘

兰芳做客新华网， 和网友聊参加文艺

工作座谈会的经过和心情， 谈中国曲

艺的传承与发展。

刘兰芳表示，时下讲究炒作，就这

个东西还没熟呢就开始炒， 想叫它快

点熟。早熟的这个东西肯定不长，庄稼

没成熟、 颗粒不饱满时先把它摘下来

肯定是要减产的，是不行的。现下往往

有一些假效果、假现象，我认为文艺是

要动真格的，要真受老百姓喜爱，而不

要还没怎么呢， 却动不动就冠名艺术

家、大师、国师、中国第一人。我说这个

并不是说现在整个社会都这样， 但有

的确实是早熟， 号称全国第一的太多

了，这个第一人、那个第一人，到处第

一人。我一听第一人我就乐了，那谁是

第二第三呢？

很多这样的现象， 这个孩子没长

大就拔苗助长，现在摔得也很快，功底

扎实的这些艺术家和作家写出的东西

就是不一样， 希望大家踏踏实实地从

艺、认认真真地做人才行。

(

据新华网

)

这是

10

月

21

日拍摄的天安门广场完成花卉更换的中心花坛。 为了迎接

APEC

会议在北京召开，北京天安门广场更

换了东西两侧的花球、花柱、花带以及中心花坛所使用的花卉，国庆期间使用的花卉被一些耐寒的花卉替代。 （据新华网）

天安门广场更换花卉

迎接 APEC会议


